

CHABBAT CHALOM

CHABBAT 24 DÉCEMBRE 2022 - 30 KISLÉV 5783



Vol.10 No.13

Paracha Mikéts - en bref

La justification de Joseph Genèse 41, 1 - 44, 17



L'emprisonnement de Joseph s'achève finalement lorsque Pharaon fait un songe : il est au bord du fleuve, sept vaches décharnées y dévorent sept vaches belles et grasses. Puis un second : sept épis de blé maigres et brûlés y avalent sept épis sains et pleins. Sur le conseil de l'échanson, Joseph est alors appelé auprès de Pharaon et interprète les deux rêves. Sept années d'abondance, annonce-t-il, seront suivies par sept années de famine. Joseph recommande que pendant les sept premières années le blé soit amassé et entreposé sous la possession du pharaon. Ce dernier le nomme alors gouverneur de toute l'Égypte. Joseph épouse Asnat, la fille de Potiphar, qui lui donne deux fils, Manassé et Ephraïm.

La famine s'étend et on ne peut plus obtenir de nourriture qu'en Égypte. Jacob craignant pour Benjamin, il le garde auprès de lui. Ce sont donc les dix autres frères de Joseph qui descendent en Égypte pour y acheter du grain. Joseph les reconnaît (contrairement à eux) et les accuse d'être des espions : les frères protestent de leur bonne foi en évoquant leur père et leur jeune frère. Joseph leur demande de revenir avec Benjamin pour prouver la véracité de leurs propos. En attendant Chimone est retenu en gage. Sur le chemin du retour, ils découvrent que l'argent payé en échange du blé a été mystérieusement restitué. Jacob n'accepte le départ de Benjamin qu'après que Judah se soit porté garant de son retour. Cette fois, Joseph les reçoit avec affabilité,

בס"ד

1- HORAIRE DES OFFICES
DE CHABBAT 2022 - 5783

A] VENDREDI SOIR

23 DÉCEMBRE 2022
29 KISLÉV 5783
HANOUKA 6e BOUGIE
VEILLE DE ROCH HODESH
Allumage de la Hanoukia et
ensuite Chabbat: 15h56
Minha Kabbalat Chabbat: 15h55

B) CHABBAT MIKÉTS

24 DÉCEMBRE 2022 30 KISLÉV 5783 ROSH HODESH JOUR 1

CHAHRIT: 8H15

Min'ha de Chabbat: 15h20 Fin du Chabbat: 16h57 Rabenou Tam: 17h27 HANOUKA 7e BOUGIE

2- HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE

DIMANCHE 25 DÉCEMBRE ROSH HODESH JOUR 2 CHAHRIT: 7H30

Min'ha suivi de Arvit: 16h00 HANOUKA 8e BOUGIE

LUNDI 26 DÉCEMBRE AU VENDREDI 30 DÉCEMBRE

Chahrit: 6h00 - 7h00

Kollel Hékhal Shalom

Dédié à la mémoire de Éliran Elbaz Z"L et à la mémoire de Yaacov Saltiel Z"L

Lundi: 19h00 - Cours Paracha Rav Jérémie Asseraf: Dames

Lundi et Mardi: 19h30

Rav Raphaël Bensimon: Hommes

Jeudi: 20h00 - Gémara Rav Jérémie Asseraf: Hommes

> Tous les matins Chiour de DAF HAYOMI après le 2ième office et après Arvit



Rabbin Jérémie Asseraf

relâche Chimone et les invite à un dîner solennel dans son palais. Malgré son émotion, ilcontinue de leur cacher son identité et fait mettre sa coupe d'argent dans le sac de Benjamin. Quand les frères prennent la route du retour le lendemain ils sont poursuivis, fouillés et arrêtés après la découverte de la coupe. Joseph refuse d'entendre les arguments de Judah : il laisse libre les dix frères et retiendra Benjamin qui sera son serviteur.

Haftara en quelques mots 1 Rois 3:15-4:1.

La haftara de cette semaine s'ouvre sur les mots "Et Salomon se

réveilla, et voici, c'était un rêve", faisant écho à la partie de la Torah de cette semaine qui s'ouvre sur les rêves de Pharaon. Bien que non inclus dans la *haftara*, dans ce rêve, D.ieu a accordé au roi Salomon sa sagesse légendaire. La *haftarah* relate un épisode célèbre qui a fait prendre conscience à tout Israël de

l'intellect vif de leur nouveau monarque.

Deux prostituées approchent le roi Salomon pour trancher leur différend. Ils vivaient ensemble dans la même maison, et chacun avait donné naissance à un enfant à trois jours d'intervalle. Une nuit, l'un des bébés a été accidentellement écrasé à mort par sa mère, et une femme a accusé l'autre d'avoir changé de bébé pour avoir un bébé vivant. Chaque femme a affirmé que l'enfant vivant était le sien et que l'enfant décédé était celui de l'autre. Le roi Salomon demande qu'une épée soit apportée et ordonne que l'enfant soit coupé en deux, chaque femme recevant une moitié. À ce stade, la mère de l'enfant vivant exhorte le roi à donner l'enfant à l'autre femme pour qu'il puisse vivre, tandis que l'autre femme dit : « Que ce ne soit ni à moi ni à toi, divise ! Le roi a décrété: "Donnez-lui l'enfant vivant, et ne le tuez en aucun cas: c'est sa mère!"

L'histoire de 'Hanouka



Sous la domination syrienne

Il y a de cela plus de 2000 ans, la terre d'Israël appartenait à l'Empire syrien et était dominée par des dirigeants syriens de la dynastie des Séleucides. Pour relater l'histoire qui conduit à 'Hanouka, commençons avec Antiochus III, le roi de Syrie, qui régna de 3538 à 3574 (222-186 avant l'ère commune). Il avait mené une guerre contre le roi d'Égypte Ptolémée, pour la possession de la terre d'Israël.

Antiochus III en était sorti victorieux et la terre d'Israël fut annexée à son empire. Au début de son règne, il fut favorablement disposé à l'égard des Juifs et leur accorda certains privilèges. Plus tard, toutefois, quand il fut battu par les Romains et contraint de leur verser de lourdes taxes, la charge en tomba sur les différents peuples de son empire qui eurent l'obligation de fournir l'or massif requis par les Romains. À la mort d'Antiochus, son fils Seleucus IV lui succéda et opprima encore plus les Juifs.

Outre les ennuis qui venaient de l'extérieur, de graves périls menaçaient le Judaïsme de l'intérieur. L'influence des Hellénistes (qui acceptaient l'idolâtrie et le mode de vie syrien) ne cessait de croître. Yo'hanane, le Grand Prêtre pressentit le danger qui menaçait le Judaïsme devant la pénétration de l'influence gréco-syrienne en Terre Sainte. Car, à l'opposé de l'idéal de beauté physique qui était celui des Grecs et des Syriens, le Judaïsme met l'accent sur la vérité et la pureté morale, comme D.ieu le commande dans la Torah. Le peuple juif ne pouvait abandonner sa foi en D.ieu et accepter l'idolâtrie des Syriens.





don devait servir aux sacrifices sur l'autel et à entretenir et Le Grand Prêtre traître s'enfuit avec ses amis. améliorer l'édifice du Temple. Une autre part du trésor était constituée des fonds pour les orphelins déposés pour eux jusqu'à ce qu'ils atteignent l'âge de l'utiliser. Seleucus avait besoin d'argent pour payer les Romains. Il envoya son ministre Helyodros s'emparer de l'argent du trésor du Temple. En vain, Yo'hanane, le Grand Prêtre, le supplia-t-il. Helyodros ne l'écouta pas et pénétra dans l'enceinte du Temple. Mais soudain, il pâlit de terreur. Dans la minute qui suivit, il tomba évanoui sur le sol. Après qu'il fut revenu à lui, Helyodros n'osa pas rentrer à nouveau dans le Temple.

Antiochus le « fou »

roi dur et cruel.

religion communes, Antiochus tenta de déraciner grottes. Mais même là, les Syriens poursuivirent les Juifs fidèles l'individualisme des Juifs en supprimant toutes les lois juives. Il démit le juste Grand-Prêtre Yo'hanane de ses fonctions dans le Temple de Jérusalem et installa à sa place son frère Yehochouah qui aimait se faire appeler par son nom grec Jason. C'était un helléniste qui utilisa sa nouvelle charge pour disséminer de plus en plus de coutumes grecques parmi les membres de la prêtrise. Yehochouah ou Jason fut remplacé plus tard par un autre homme, Menelaus, qui avait promis au roi qu'il lui apporterait plus d'argent que Jason ne le faisait. Quand Yo'hanane protesta contre la dissémination de l'influence grecque dans le Saint

Temple, le Grand Prêtre en poste engagea des hommes pour l'assassiner. À cette époque, Antiochus était engagé dans une guerre qu'il remportait contre l'Égypte. Mais des messagers de Rome arrivèrent et lui ordonnèrent d'arrêter la guerre. Il fut obligé de se soumettre. Pendant ce temps, à Jérusalem, la

Les martyrs

Antiochus revint d'Égypte enragé par l'interférence romaine dans ses projets ambitieux. Quand il apprit ce qui avait eu lieu à Jérusalem, il ordonna à son armée de se déchaîner contre les Juifs. Des milliers d'entre eux furent tués. Puis Antiochus émit une série de décrets terribles contre eux. La pratique de leur religion leur était désormais interdite, les rouleaux de la Torah furent confisqués et brûlés. Le repos du Chabbat, la circoncision et les lois alimentaires furent interdits sous peine de mort. L'un des membres vétérans et les plus respectés de cette génération, Rabbi Eliézer, un homme de quatre-vingt-dix ans fut contraint Peu de temps après, Seleucus fut assassiné et son frère par les serviteurs d'Antiochus de manger du porc pour inciter les Antiochus IV commença son règne sur la Syrie (en 3586, 174 autres à faire de même. Quand il refusa, ils lui suggérèrent de avant l'ère commune). C'était un tyran d'une nature irréfléchie et mettre cette viande à ses lèvres pour faire semblant de la impulsive, méprisant la religion et les sentiments d'autrui. On consommer. Mais bien entendu, Rabbi Eliézer refusa et il fut mis l'appelait « Épiphane », ce qui signifie « aimé par les dieux ». à mort. Il y eut des milliers d'hommes qui, de la même façon, Plusieurs dirigeants syriens reçurent des titres similaires, mais sacrifièrent leur vie. La célèbre histoire de 'Hanna et de ses sept un historien de son temps, Polebius, lui attribua l'épithète fils eut lieu à cette époque. Les hommes d'Antiochus allaient de d'Épimanes, « le fou », un titre plus approprié au caractère de ce ville en ville, de village et village pour forcer les habitants à servir des dieux païens. Il ne resta plus qu'une région où tenait Désirant unifier son royaume par le biais d'une culture et d'une la résistance : les collines de Judée avec leurs nombreuses et de nombreux parmi eux moururent en martyrs.

Matityahou

Un jour, les hommes d'armes d'Antiochus arrivèrent au village de Modiine où vivait Matityahou, le vieux prêtre. L'officier syrien construisit un autel sur la place du marché et demanda que Matityahou offre des sacrifices aux dieux grecs. Matityahou répliqua : « Moi, mes fils et mes frères sommes déterminés à rester loyaux à l'alliance que notre D.ieu a faite avec nos ancêtres! » À ce moment, un Juif helléniste s'approcha de l'autel pour y offrir un sacrifice. Matityahou s'empara de son épée, le tua et ses fils et lui attaquèrent les officiers et les soldats syriens. Ils en tuèrent bon nombre et chassèrent les autres. Et puis ils détruisirent l'autel.



HEKHAL SHALOM NOTRE COMMUNAUTÉ



NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

SIMMY DAYAN Z"L	1 TÉVÉT- 25 DÉC.
MOSHÉ BENHAMOU Z"L	2 TÉVÉT- 26 DÉC
SIMHA ELBAZ BAT RAHEL Z"L	2 TÉVÉT- 26 DÉC
MIRIAM BAT ESTHER TUIZER Z"L	2 TÉVÉT- 26 DÉC

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La COMMUNAUTÉ

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: M. Armand Elbaz pour la nahala de sa mère Simha Elbaz bat Rahel Z"l.

Les questions sur la fête de Hanouka

Pourquoi 'Hanouka dure huit nuits ? Le Talmud pose la question et répond :

Les sages ont enseigné : Le 25 Kislev, les jours de 'Hanouka sont huit. On ne peut pas faire d'éloge funèbre en ces jours, et on ne peut pas jeûner en ces jours. Ceci parce que lorsque les Grecs sont entrés dans le Sanctuaire, ils ont souillé toutes les huiles qui se trouvaient dans le Sanctuaire. Et quand la dynastie hasmonéenne les surmonta et les vainquit, ils fouillèrent et trouvèrent une seule fiole d'huile portant le sceau du Grand Prêtre intact. Et il y avait suffisamment d'huile pour allumer le candélabre pendant une seule journée. Un miracle se produisit et ils allumèrent le candélabre avec elle huit jours durant. L'année suivante, les sages instituèrent ces jours et en firent des jours de fête avec la récitation du Hallel et des prières d'action de grâce. Mais il y a plus : sept représente tout ce qui se trouve dans ce monde. Il y a sept jours de la semaine, sept planètes classiques et sept notes de musique. Le monde lui-même fut créé en sept jours. Et puis il y a le chiffre huit, qui représente ce qui est au-delà, ce qui ne rentre pas dans les fentes soignées qui contiennent les morceaux de nos vies. Le nombre huit évoque le transcendant et le divin. Huit est le chiffre des miracles.

Matityahou savait qu'Antiochus serait hors de lui quand il apprendrait ce qui était arrivé. Il enverrait très certainement une expédition punitive. Il quitta donc le village de Modiine. Il prit la fuite avec ses fils et ses amis et se réfugia dans les collines de Judée. Tous les Juifs loyaux et courageux se joignirent à eux. Ils formèrent des légions et de temps à autre, ils abandonnaient leurs cachettes pour frapper des détachements et des garnisons ennemis et pour détruire les autels païens construits sous l'ordre d'Antiochus.

Les Maccabées

Sentant sa fin proche, Matityahou appela ses fils et les enjoignit de continuer de se battre pour défendre la Torah de D.ieu. Il leur demanda de suivre les conseils de leur frère Simon le Sage. Pour leur bien-être, leur dit-il, leur dirigeant devrait être Yehouda le Fort. Yehouda était appelé « Maccabée », un mot composé des lettres initiales des quatre mots hébreux : « Mi Kamokha Baélim Hachem » : Qui est comme Toi parmi les puissants, ô D.ieu. Antiochus envoya son général Apolonius écraser Yehoudah et les siens, les Maccabées. Bien que plus importants par le nombre et l'équipement que leurs adversaires, les Syriens essuyèrent une défaite contre les Maccabées. Antiochus envoya une autre expédition qui subit le même sort. Il réalisa alors que ce ne serait qu'en envoyant une armée puissante qu'il pourrait espérer vaincre Yehouda et ses braves combattants. Une armée de plus de 40 000 hommes balaya le pays menée par deux généraux, Nicanor et Gorgiach. Quand Yehouda et ses frères apprirent cette nouvelle, ils s'exclamèrent : « Combattons jusqu'à la mort pour défendre notre âme et notre Temple! » Le peuple s'assembla à Mitspah où Samuel le Prophète avait offert, dans le passé, ses prières à D.ieu. Après une série de durs combats, la victoire fut remportée.

Inauguration

Les Maccabées se dirigèrent alors à Jérusalem pour la libérer. Ils pénétrèrent dans le Temple et le purifièrent de toutes les idoles placées par les vandales syriens. Yéhouda et ses hommes construisirent un nouvel autel que Yehouda inaugura le 25 Kislev de l'année 3622. Puisque le Candélabre d'or avait été volé par les Syriens, les Maccabées en fabriquèrent un nouveau dans un métal moins riche. Quand ils voulurent l'allumer, ils ne trouvèrent qu'une petite cruche d'huile d'olive pure, portant le sceau du Grand Prêtre Yo'hanane. Cette petite fiole ne suffirait que pour l'allumage d'un seul jour. Mais par le miracle de D.ieu, elle continua à brûler huit jours, jusqu'à ce qu'on ait pu fabriquer de la nouvelle huile. Ce miracle prouva que D.ieu avait à nouveau pris Son peuple sous Sa protection. C'est en souvenir de ces événements que nos Sages ont désigné ces huit jours pour que chaque année nous en fassions la commémoration et que nous allumions les lumières de 'Hanouka.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com
Communauté Sépharade Hékhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint- Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707

COMMUNAUTÉ SÉPHARADE T HÉKHAL ČI SHALOM